

- CONCEJALES DE LA OPOSICIÓN ANALIZAN LA REORGANIZACIÓN MUNICIPAL DE VILLA MARÍA
 - INTENDENTES DE SAN JUSTO **VIAJARON A BUENOS AIRES PARA PEDIR POR LA RUTA 158**

www.diarioalfil.com.ar 🔢 DiarioAlfil 🛛 @DiarioAlfil 📵 diario.alfil.cordoba Disponible 🙆 🕨

LUNES 17 DE MARZO DE 2025 AÑO XIII NUMERO 3135 • Precio del ejemplar \$ 400

Fuerte señal bipartidista desdibuja a los aliados del ex JxC

Por Carolina Biedermann

ste fin de semana, el gobernador Martín Llarvora viajó a Río Tercero y anunció que bajará \$1.000 millones a la ciudad e inauguró obras para el campo. El acto fue encabezado por el gobernador Llaryora; David Consalvi, secretario general de la gobernación, y Marcos Ferrer, intendente anfitrión presidente de la UCR. Así, el peronismo y el radicalismo provincial mostraron señales de buena sintonía en Córdoba, parándose en la vereda del frente de las ideas "anti Estado" que pregona el presidente Javier Milei, y también de los líderes opositores locales, del ex Juntos por el Cambio (JxC), que simpatizan con las tendencias que siembra el Gobierno nacional. (Sigue en página 3)

Vigo reunió tropa y marcó la cancha para el schiarettismo-viguismo

Por Bettina Marengo

lejandra Vigo reunió a intendentas, legisladoras, funcionarias y militantes del PJ y aliados en un encuentro por el mes de la mujer que le sirvió para reforzar su posición dentro del esquema peronista provincial y resaltar la figura del exgobernador Juan Schiaretti, quien está en pleno armado de su partido Hacemos anivel nacional pero no larga prenda sobre si será candidato a diputado en octubre.

Quienes están cerca de la senadora aseguran que es de las que consideran que su marido, el ex

mandatario, tiene que jugar en las elecciones de medio término para contener el capital de casi siete puntos nacionales que obtuvo en las presidenciales del 2023, lo que realimentaría su candidatura presidencial en el 2027, y de la mano, la reelección de Vigo en el Senado. "Si Juan es candidato a presidente, va a poner la senadora cordobesa", afirman los que miran a dos años. Sería una mala noticia para los aspirantes a ese codiciado sillón, como puede ser el actual intendente de la ciudad de Córdoba, Daniel Passerini, que no tiene reelección en la ciudad.

(Sigue en página 4)

CASO KRAISMAN

Piedra libre de la oposición; prórroga del oficialismo

Por Felipe Osman

l resto de las bancadas opositoras siguieron d los pasos de Encuentro Vecinal, que motu ⊿proprio decidió dar a conocer el listado de los asesores de sus legisladores. Tras sus pasos siguieron, entre otros, el radicalismo. Solo resta el oficialismo, que eludió ofrecer hasta ahora una respuesta completa y circunstanciada.

En rigor, nadie lo hizo. Porque los contratos que hasta el momento se dieron a conocer son los correspondientes a los cinco asesores que, por reglamentación interna de la Legislatura, corresponden a cada legislador. Sin embargo, nunca se trató de eso.

(Sigue en página 7)

Schiaretti busca cerrar esta semana participación de Hacemos en CABA

Por Yanina Soria

sta semana será clave en la configuración de la grilla delectoral en la ciudad de Buenos Aires de cara las elecciones legislativas del próximo 18 de mayo, donde se ponen en juego 30 de los 60 escaños que componen el parlamento porteño.

Sin dudas, por tratarse del distrito donde atiende Dios, las miradas del arcopolítico nacional están centradas allí La contienda de mayo será la antesala de las elecciones de medio término de octubre donde se jugará el partido mayor que, a su vez, prologará el '27. Por eso, todo tiene que ver con todo. (Sigue en página 6)

De Rivas se calzó los guantes y criticó a la oposición "destructiva"

Por Gabriel Marclé

uillermo De Rivas tardó varios días en hablar sobre la crisis de inseguridad que marcó el inicio de año. Su primera aparición fue semanas atrás en la Mesa de Trabajo en Seguridad junto a instituciones. En esa ocasión, se mostró mesurado, centrado en demostrar que su gestión abordaba el problema, sin aludir a quienes responsabilizaban al Gobierno local por el aumento del delito. Sin embargo, el fin de semana evidenció un cambio en su postura: se calzó los guantes y sugirió que hay sectores de la oposición que buscaron politizar la crisis.

Durante un encuentro con la prensa en una actividad que tuvo lugar en el Centro Cívico, le preguntaron a De Rivas si la oposición estaba acompañando el trabajo municipal en la resolución de la problemática. Su respuesta fue significativamente distinta a las de semanas anteriores. Según lo advertido, el intendente eligió el momento para contragolpear tras varios días de ser el principal blanco de las críticas motorizadas por sus rivales políticos en torno a la situación de

(Sigue en página 13)

DIARIO ALFIL LUNES 17 MAR 2025

CASO KRAISMAN

Piedra libre de la oposición; prórroga del oficialismo

Los opositores entregaron voluntariamente el listado de sus asesores para evitar que las esquirlas del 'caso Kraisman' los alcancen. El oficialismo todavía juega a las escondidas.

(Viene de Tapa)

Si Virginia Elizabeth Martínez, la 'empleada fantasma' designada a solicitud de Nadia Fernández y cuvo sueldo intentó cobrar Kraisman (fraude mediante) siguiera siendo hoy empleada de la Legislatura, los datos que hasta ahora se han publicado no alcanzarían para revelarlo. Y no (sólo) porque el oficialismo no ha entregado aún la lista de quienes asesoran a cada uno de sus legisladores. Sino porque Martínez era una asesora de bloque, no de un legislador en particular. Y todos sabemos cuánto se licúan las responsabilidades cuando son colectivas.

Sobre el final de la semana pasada, flotaba en la oposición la hipótesis de que la avanzada contra la falta de transparencia del Poder Legislativo contaba con el visto bueno del peronismo, que así conseguiría que las esquirlas del caso Kraisman alcanzaran a propios y ajenos por igual. De ahí la decisión del resto de los bloques opositores de sumarse a la iniciativa de Encuentro Vecinal, para asegurarse de que el total del costo político devengado hasta ahora quede a cargo del oficialismo.

A su vez, dentro de Hacemos por Córdoba también calculan a quién le tocará pagar el muerto. Al punto de que el asunto no sólo ha recrudecido una interna sorda entre la presidenta de la Cámara, Myriam Prunotto, y el presidente del bloque oficialista, Miguel Siciliano, sino que ahora el presidente provisorio de la Legislatura, Facundo Torres, ha desplegado una prolija maniobra de dilación.

Torreshadecidido, como man-

da el manual, no incumplir con la orden de la Justicia de responder el pedido de acceso a la información púbica planteado por La Voz del Interior, sino hacerlo mal, de manera que ahora el interesado debainsistiren el pedido. Y cuando llegue el momento de rectificar la información ofrecida (si llega), Prunotto ya habrá vuelvo de su descanso, y el legislador habrá salido de la línea de fuego.

A un cuarto de siglo de que la Constitución de Córdoba se haya reformado para, entre otras cosas, transmutar el sistema bicameral en otro de una única cámara, y conseguir así "reducir los costos de la política", los gastos del Legislativo siguen estando bajo la lupa.

En una nueva ola de cuestionamientos al sistema político, a "la casta" y a los costos que esto carga sobre los ciudadanos de a pie, la lupa vuelve a caer sobre la Legislatura. Y los opositores lo soportan a regañadientes. Y tienen un punto.

Toda presión por una mayor transparencia en el manejo del Estado siempre es siempre saludable. Sin embargo, nadie puede dudar de que, en cualquier esquema, los grandes costos de la política no aparecen directamente conectados al Legislativo, sino al Ejecutivo.

Las contrataciones, el desarrollo de obra pública, la conformación de los planteles públicos para la posterior prestación de servicios y demás, son competencias del Ejecutivo, que además cuenta con generosos márgenes de discrecionalidad para desarrollar sus actividades.

Los opositores no ocultan que los costos políticos que el oficialismo pueda pagar a raíz del cinematográfico 'caso Kraisman' son 'bienvenidos'. Pero en off admiten que, si pudieran elegir, preferirían que el foco estuviera puesto algunos metros más al sur.

